

# PROCÈS VERBAL DU COMITÉ DE QUARTIER DU MARDI 13 juin 2023 à 19h00

Le Comité de quartier de Volvic Sud dûment convoqué, s'est réuni en session publique, sous la présidence d'Audrey CARANCHINI.

## Etaient présents :

- Julie FAITOUT, élue référente pour Volvic-Sud
- Véronique ABRAHAM
- Audrey CARANCHINI
- Céline DUBOIS
- Nathalie FAIVRE

Mme Audrey CARANCHINI, Présidente, après avoir procédé à l'appel des membres, ouvre la séance du Comité de quartier à 19h00 et désigne Véronique ABRAHAM aux fonctions de secrétaire de séance.

## • Présentation des membres du comité de Quartier et explication du rôle de celui-ci

Présentation des membres et rappel du rôle du comité de quartier

Audrey Caranchini fait un bilan positif de la fête des voisins organisée le samedi 10 juin 2023. L'ensemble des membres du comité pense renouveler cette manifestation l'année prochaine. Il est rappelé à l'assemblée l'existence du panneau d'affichage et de la boîte aux lettres. Il ne faut pas hésiter à laisser un message soit papier soit par mail.

### • Présentation des projets réalisés

Suite aux dernières réunions du comité de quartier, certaines actions ont été mises en place par la Mairie :

- Entretien des espaces verts du lotissement La Sagne: le constat avait été fait que certaines allées situées dans le lotissement La Sagne n'étaient pas entretenues. Lors de la dernière réunion du comité de quartier, cette information a été remontée auprès de la mairie. Dès le lendemain, une intervention des services techniques avait eu lieu. Il est à noter également que plusieurs aménagements des espaces verts ont été réalisés.
- <u>Jardins familiaux</u>: deux parcelles sur 14 étaient entretenues. Une réunion a été organisée par la Mairie pour faire le point. Si les personnes prioritaires pour accéder à ces jardins restent celles habitant dans le bourg, la municipalité a décidé également de les proposer à toutes les personnes intéressées.
- Espace de jeux pour les enfants: un projet d'installation de jeux pour enfants est à l'étude dans le lotissement La Sagne. Ce projet pourrait voir le jour en 2023 mais plus vraisemblablement en 2024. Le questionnaire distribué à l'ensemble des foyers du comité de quartier avait pour but d'avoir une idée plus précise sur la répartition des enfants par tranche d'âge afin de pouvoir à terme choisir des jeux. Pour information, le comité a eu 60 retours sur 200 foyers.

- Manque de visibilité rue des éclaches: un miroir a été installé depuis un an
- <u>Sécurité routière:</u> de nombreux passages piétons ont été mis en place dans la rue des Batignolles. Un étude de mobilité est en cours sur la commune de Volvic, une réunion publique devrait avoir lieu en septembre 2023. Une personne nous indique que la végétation bouche la visibilité au niveau du stop situé au carrefour de la rue des batignolles et de la rue des Moutys.
- rue des Moutys: la rue des Moutys est l'une des principales entrées de la commune et n'est pas très accueillante. L'idée d'accrocher des fanions avait été avancée mais également de planter plus d'arbres dans le quartier. Il avait été évoqué d'organiser un évènement particulier avec les enfants pour planter des arbres. Le comité pourrait peut-être profiter du programme "Végétalisons Volvic" à l'automne.
- <u>Lotissement Pivert:</u> l'installation de plaques ainsi que la signalisation au sol ont été réalisées.
- Les Vinzelles: un passage piéton a été installé par la mairie ainsi qu'un luminaire. Toutefois, la luminosité n'est pas suffisante c'est pourquoi cela devrait être modifié afin que la luminosité soit augmentée. Le changement d'emplacement du radar pédagogique a été évoqué. Selon les relevés, il y a peu d'excès de vitesse (12%). Cela reste dangereux la nuit notamment avec les voitures garées le long de la route.
- <u>Chemin aux Vinzelles quad-moto:</u> les habitants des Vinzelles ont fait remonter ce problème, c'est en cours de réflexion à la mairie. L'installation d'une barrière avait été évoquée mais cela pose problème pour les agriculteurs.
- <u>Piste cyclable entre Volvic et les Vinzelles:</u> idée en cours de réflexion notamment dans le cadre de l'étude de mobilité douce. Une personne demande si cela ne serait pas possible de créer une piste cyclable entre Volvic et la piscine de Châtel-Guyon pour les jeunes. A voir, Julie Faitout rappelle l'existence des transports RLV.
- trottoir rue des Batignolles: les trottoirs situés rue des Batignolles ne sont pas très larges et quelques voitures étaient garées dessus. Depuis l'intervention de la police municipale, on a pu noter moins de voitures garées sur les trottoirs. L'étroitesse des trottoirs est l'un des problèmes sur Volvic.

## • Discussions diverses / nouvelles idées proposées

- journée atelier sécurité: l'idée a été avancée d'organiser une journée "ateliers sécurité" avec les enfants et les parents sur le même principe que "tous à vélo" mais le faire à l'échelle d'un quartier.
- une barrière devrait être installée le long des jardins familiaux et le chemin situé le long de ces jardins devrait être aménagé notamment pour les poussettes (mis en place de palier)
- <u>entretien de la butte</u>: chaque propriétaire assure l'entretien de la butte, la création d'un mur anti-bruit apparait impossible

Un participant à la réunion demande combien de personnes compte le comité de quartier et combien de réponses y a t'il eu au questionnaire?

Le comité de quartier représente 200 foyers soit 700-800 personnes. Nous avons eu 60 réponses au questionnaire en faisant du porte à porte. Il y a eu 10 réponses spontanées. Il faut du temps pour que le comité de quartier s'installe et soit connu de tous mais cela commence à fonctionner.

Un autre participant a la réunion souhaite faire quelques remarques:

- Un miroir est installé vers le stop à l'intersection entre la rue des Vignes et la rue des Batignolles. Le soleil reflète dans le miroir et cela gêne. Un déplacement du stop pourrait-il être envisagé?
- Depuis de nombreuses années, la plaque de la rue de Champloup a disparu. Il serait nécessaire de la remettre en place notamment pour les livraisons.
- La traversée de la route départementale est dangereuse. La mise en place d'un rond-point générerait d'autres problèmes (bruit-carburant).

Une boîte à livres a été installée rue de la Sagne. Il y avait un projet avant le COVID de faire participer les enfants pour la création de boîtes.

L'idée d'organiser une animation ayant pour but un partage des savoirs sur les plantations, le jardinage est proposée. L'une des participantes à la réunion pourrait faire visiter son jardin et partager ses connaissances avec les habitants.

#### **INFORMATIONS**

LA DATE POUR LE PROCHAIN COMITÉ DE QUARTIER sera fixée ultérieurement.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h00.

Le Secrétaire de séance, Véronique ABRAHAM La présidente de séance Audrey CARANCHINI